

BAB V

PENUTUP

A. Penutup

Berdasarkan hasil penelitian pada novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono, maka secara umum dapat disimpulkan bahwa di dalam novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono terkandung strukturalisme genetik yang terdiri dari unsur intrinsik, fakta kemanusiaan, dan pandangan dunia. Secara khusus simpulkan untuk tiap-tiap sub masalah dapat diuraikan sebagai berikut.

1. unsur intrinsik dalam novel adalah unsur-unsur yang (secara langsung) turut serta membangun cerita. Unsur yang dimaksud dapat dibagi lagi menjadi beberapa jenis yaitu, tema, tokoh atau penokohan, alur atau *plot*, latar atau *setting*, sudut pandang atau *point of view*, gaya bahasa, amanat. Unsur intrinsik yang ditemukan dalam penelitian ini berjumlah 48 data. Kutipan kalimat *tema* dalam novel *selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono yaitu tema mandiri, dengan jumlah 2 data, alur dalam novel *selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono yaitu alur campuran, dengan 5 data, tokoh dan penokohan dalam novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono Putri, Diaz, Bu Hera, Bu Imah, Nisa, Pak Azwar, Bu Lina, Pak Lingga, Pak Wildan, Atri, Bu Reni, Pak Udin, Arya dengan 13 data, latar atau *setting* dalam novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono yaitu latar tempat, latar waktu, dan latar sosial dengan 16 data, sudut pandang dalam novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono yaitu sudut pandang orang ketiga dengan 2 data, gaya bahasa dalam novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono yaitu gaya bahasa perbandingan dengan 5 data, amanat dengan 5 data.
2. Fakta itu dapat berwujud aktivitas sosial tertentu seperti sumbangan bencana alam, aktivitas politik tertentu seperti pemilu, maupun kreasi kultural seperti filsafat, seni rupa, seni musik, seni patung, dan seni

sastra serta proses interaksi yang dilakukan oleh manusia baik yang bersifat lisan atau tulisan. Berdasarkan data yang peneliti temukan bahwa Fakta kemanusiaan dalam novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono adalah aktivitas sosial dan aktivitas politik yang berjumlah dua puluh kutipan kalimat. *Aktivitas sosial* terdapat tujuh belas kutipan kalimat, *aktivitas politik* terdapat tiga kutipan kalimat.

3. andangan dunia merupakan gagasan-gagasan, aspirasi-aspirasi, dan perasaan-perasaan. Beberapa pandangan dunia diperlihatkan oleh tokoh Putri dan Diaz serta beberapa tokoh lainnya yang ada dalam novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono. Pandangan politik yang ditemukan dalam penelitian ini adalah berjumlah dua puluh kutipan kalimat

B. Saran

Penelitian tentang analisis strukturalisme genetik pada novel *Selemba Itu Berarti* karya Suryaman Amipriono dapat dijadikan acuan bagi banyak pihak. Adapun pihak-pihak tersebut yaitu sebagai berikut:

1. Bagi peneliti, berharap ada peneliti selanjutnya yang meneliti novel ini dari segi yang berbeda hal ini bertujuan agar pembaca mendapat pengetahuan yang mendalam mengenai strukturalisme genetik yang terkandung dalam karya sastra.
2. Bagi lembaga pendidikan, penelitian ini diharapkan dapat dijadikan ebagai bahan masukan pengajaran sastra. Hasil penelitian ini juga dapat dijadikan alternative dalam mengajarkan apresiasi sastra di sekolah maupun perguruan tinggi.
3. Bagi peserta didik, diharapkan dapat lebih mengetahui unsur-unsur yang terkandung dalam sebuah karya sastra.

Penelitian ini juga dapat membuat perkembangan dalam penulisan karya sastra. Peneliti dapat menjadikannya sebagai acuan agar dapat menyajikan tulisan yang tidak hanya bersifat menghibur, tetapi juga memberikan muatan nilai-nilai kehidupan di dalamnya.